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ESTE VIERNES LLEGA FACUNDO MANES A TIERRA 
DEL FUEGO 

La ampliación de los 80 mts. está llegando a su fin. Ahora se avanza para llevar 
el muelle a un total de 104 mts., al que se sumará el dolphin de 
21 mts. 

EL MUELLE DEL PUERTO SE AMPLIARÁ 
OTROS 24 METROS

El convencional constituyente 
por Republicanos Unidos, 
Agustín Coto, celebró la 
participación de la sociedad civil 
en la nueva redacción de los 
artículos que se modifican.

FREITES PRESENTA 
UN NUEVO 
PROYECTO DE 
PARIDAD

El neurólogo y precandidato presidencial de la UCR llega el próximo viernes y disertará en Río Grande. 
El sábado se presentará en Tolhuin y Ushuaia. 

EQUIPAMIENTO PARA EL COLEGIO ERNESTO SABATO
La Secretaría de Cultura y Educación de la municipalidad entregó pelotas para diversas actividades 
como fútbol, vóley y handball.
 

“ESTA ES UNA 
CARTA ORGÁNICA 
COMUNITARIA” 
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USHUAIA

PROVINCIALES

“La pondrá en valor un lugar que disfrutan mucho las familias de nuestra ciudad”, 
aseguró el intendente Perez. Implica la construcción de más de 1 km. de 
muro y un nuevo paseo costero.
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AVANZA LA OBRA DE LA 
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El proyecto de la legisladora del 
justicialismo, Andrea Freites, 
tomó estado parlamentario y será 
girado a la comisión 1. “La idea es 
que se sume a los proyectos ya 
presentados”, dijo.
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El Municipio de Río Grande, en el 
marco del intenso Plan de Obras pre-
visto para este 2022, continúa con los 
trabajos de construcción de más de 
un kilómetro de Defensa Costera, que 
implica la continuación del muro ya 
existente desde la Avenida Belgrano, 
llegando con esta extensión hasta la 
altura de la Avenida Santa Fe. 

A través de esta obra, se busca la 
protección de la franja que bordea la 
costa, con toda una intervención ur-
bana que transformará la dinámica 
del sector y ofrecerá un hermoso pa-
seo que disfrutarán los vecinos y ve-
cinas. 

En su recorrida, el intendente Mar-
tín Perez informó que los trabajos en 
la nueva costanera se fortalecerán du-
rante el próximo verano, y recordó que 
la obra “no solo implica la construc-
ción de la defensa costera, sino que 
también, con fondos municipales, se 
realizará una importante intervención 
en la zona de la playa, con nuevas ve-
redas; luminaria Led; barandas de ace-
ro inoxidable; bajadas hacia la costa; 

PEREZ RECORRIÓ LA OBRA DE LA 
NUEVA COSTANERA 
Con ella cambiará la cara de Río Grande y su relación con el Mar. Implica la construcción de más de 1 kilómetro de muro costanero, 
junto con una intervención urbana que brindará un nuevo paseo para los riograndenses. “Además de la defensa costera, esta obra 
pondrá en valor un lugar que disfrutan mucho las familias de nuestra ciudad”, aseguró Martín Perez.  

“ESTA ES UNA CARTA 
ORGÁNICA COMUNITARIA”

El convencional constituyente 
por Republicanos Unidos, Agustín 
Coto, celebró la participación ve-
cinal en la Convención, y destacó 
los aportes de la sociedad civil en 
la nueva redacción de los artículos 
que se modifican.

Este viernes, desde las 15 hs, 
en la comisión de debate, se ana-
lizarán los dictámenes aprobados 
hasta ahora, con la opción de am-
pliarse al sábado. Si bien los dictá-
menes ya están escritos, quienes 
quieran participar lo podrán hacer, 
y de solicitarlo, se podrán solicitar 
cambios.

“Somos una ciudad y esta es 
una Carta Orgánica comunitaria, 
no estamos hablando de un estado 
federal donde necesitamos separar 
una cosa de la otra. Que haya una 
participación como esta, lejos está 

de ser un problema es algo positivo”, 
dijo Coto por FM Masters.

“Si hay algo bueno es que la par-
ticipación en este tiempo ha sido 
muy grande. A medida que estaban 
tratándose los asuntos la gente par-
ticipó. Ahora se lleva a la luz lo que 
se hizo”, agregó.

Algunos de los artículos que con-
taron con la plena participación de 
la sociedad civil, por ejemplo, es el 
relacionado con los veteranos de 
Guerra, que ahora lleva el nombre de 
“Causa Malvinas”, propuesto por los 
mismos excombatientes.

Otro de los temas con participa-
ción abierta fue el articulado que 
concierne al convenio municipal de 
empleo y transporte público, donde 
participaron los taxistas y delegados 
del sector, que directamente produ-
jeron el dictamen.

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

RÍO GRANDE

bicisenda y asientos de descanso con 
vista a nuestro mar”.

El jefe comunal destacó que “se 
trata de una obra que abraza a nues-
tros monumentos a los Héroes de 
Malvinas; al Parque de los 100 Años;  
además de que representa recuperar 

la cercanía con nuestro mar, y que 
volvamos a mirarlo nuevamente”. 
Asimismo, agradeció “al Gobierno 
Nacional, por acompañar con finan-
ciamiento esta obra fundamental 
para toda la ciudad”. 

Por su parte, la secretaria de Plani-

ficación, Inversión y Servicios Públicos 
del Municipio, Silvina Mónaco, detalló 
que “ya se trabajó en toda la extensión 
del muro existente, en su readecua-
ción, tanto en el talud como en el rom-
peolas; y actualmente se está realizan-
do el llenado de los primeros tramos 
del muro costero nuevo, el trabajo de 
las bases y la defensa propiamente di-
cha”. 

“Es una obra que tiene un plazo de 
ejecución de 16 meses. Lo importante 
es que ya hemos tenido grandes avan-
ces, aún en veda invernal, los trabajos 
continuaron, y el fuerte del trabajo está 
comenzando a visualizarse ahora”, 
aseguró. 

La nueva costanera es de suma 
importancia para la defensa costera, 
como así también para el mejoramien-
to del entorno urbano. Se trata de una 
obra más que se logra para brindar 
mejor calidad de vida a los y las rio-
grandenses, generando impacto en la 
estructura de la ciudad y ofreciendo 
espacios públicos para el bienestar de 
toda la comunidad.



 8 de Septiembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

El neurólogo y precandidato pre-
sidencial de la Unión Cívica Radical, 
Facundo Manes llega a la provincia 
el próximo viernes 9 de septiembre. 
Se presentará ese día en Río Grande 
y al siguiente en Tolhuin y Ushuaia. 
Federico Sciurano, actual legislador 
provincial, convocó a los fueguinos 
a escuchar al referente nacional del 
partido que ambos integran.

En Río Grande, Manes hablará a 
las 18:30 en la sede de la Universidad 
Tecnológica Nacional. Luego enca-
bezará una reunión en el comité lo-
cal, a las 20. Al día siguiente, sába-
do 10, a las 16 horas tendrá lugar la 
actividad de Manes en Ushuaia, en 
la sede del CIEU. Ese mismo día, a 
última hora, regresará a la ciudad de 
Buenos Aires

Sciurano señaló que Manes ya ha 
estado en Tierra del Fuego, y contó 
que fue su amigo en común, Rober-
to Cabezas, quien le “transmitía lo 
importante que un tipo como Manes 
tome volumen político. Me transmi-
tía lo que él había percibido en la 
amistad que forjaron”.

Frente a las candidaturas que co-

ESTE VIERNES LLEGA FACUNDO MANES A 
TIERRA DEL FUEGO
Viernes y sábado, el pre candidato a la presidencia por la Unión Cívica Radical, Facundo Manes, realizará una gira por la provincia. El 
legislador provincial, también radical, Federico Sciurano adelantó algunos detalles.

POLÍTICA

mienzan a delinearse en las diver-
sas fuerzas políticas, pero anticipa-
damente y con mayor claridad en 
el espacio político que lo contiene, 
Sciurano argumentó que “cuando 
querés tener proyección política, lo 
primero que tenés que hacer bien 
es tu laburo. Hoy nosotros estamos 
concentrados en hacer bien nues-
tro trabajo. Creo que eso de alguna 
manera permite que podamos cons-
truir una agenda pública que para 
los medios de comunicación puede 
ser interesante”.

Por eso distinguió que “lo elec-
toral no lo construís en los últimos 
6 meses antes de la elección. Podés 
trazar una estrategia, pero si en la 
previa no hiciste tu trabajo como 
corresponde, no tenés ninguna po-
sibilidad de nada”.

En ese marco inscribió el prota-
gonismo de algunos dirigentes de 
la UCR y Juntos por el Cambio, y la 
percepción del electorado en “Pa-
blo (Blanco), Tito (Stefani), Liliana 
(Martínez Allende) y ojalá que con-
migo. Hemos estado concentrados 
en hacer nuestro trabajo, nos ha 

tocado una etapa que no ha sido 
fácil. Con herramientas muy limita-
das, hemos tratado de hacer aportes 
constructivos y significativos en un 
momento en que se necesitaba eso” 
delineó el legislador radical.

En virtud de que, en Tierra del 
Fuego, al contrario que a nivel na-
cional, no están reglamentadas las 
PASO para dirimir internamente 
postulaciones, Sciurano apeló a que 
“algún mecanismo se va a encontrar. 
Yo nací en un hogar radical y percibí 
desde muy chico las virtudes y erro-
res que el radicalismo ha aportado y 
tiene para aportar. Por otro lado, es 
un partido altamente democrático, 
elige todas sus autoridades partida-
rias a través de internas y todos los 
candidatos a cualquier elección de 
cualquier estamento, siempre pasan 
por internas”.

En relación con la ascendente fi-
gura de Facundo Manes y su arribo a 
la provincia, el ex intendente consi-
deró que “hoy lo que necesita la po-
lítica es cambiar la inercia, hay gente 
que busca cambiar la inercia. Manes, 
(Martín) Lousteau, son dirigentes 

que cambian la inercia. Yo estoy muy 
cerca de Lousteau, trabajo con ellos y 
claramente hay una percepción de la 
realidad adecuada y correcta en fun-
ción de lo que está pasando”.

Sometido al desafío de mencio-
nar algunos de los más encumbrados 
dirigentes nacionales de su fuerza 
política como aquellos sobre los que 
prestar atención, Sciurano no esqui-
vó la respuesta y enumeró: “(Horacio 
Rodríguez) Larreta es un tipo al que 
hay que ponerle el ojo. (El diputado 
Rodrigo) De Loredo, es otro tipo sú-
per interesantes. (Martín) Tetaz. Los 
escuchás y te das cuenta que estamos 
en otra sintonía, es otra realidad. Oja-
lá no nos pase esto que los discursos 
nos convencen y cuando los bajás a 
tierra, pasa otra cosa”.

Sobre el final de la entrevista, Fe-
derico Sciurano insistió con su refe-
rencia al senador Nacional Martín 
Lousteau: “Quiero verlo a Martín 
como jefe de Gobierno de la ciudad 
de Buenos Aires. Si su carrera políti-
ca se sigue consolidando, probable-
mente en unos años podría aportar 
al país”.
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Por Silvana Minue-La legisladora 
Victoria Vuoto habló sobre la expe-
riencia que compartió en el encuentro 
“Mujeres Políticas y Lideresas Locales 
de América Latina” con miras a cerrar 
la brecha de género en los ámbitos de 
representación y trabajar en post de la 
eliminación de la violencia de género 
en la región.

“Fue bastante rico el espacio y bá-
sicamente trabajamos en dos días in-
tensos a través de encuentros virtua-
les, reuniones, y sacamos un plan de 
acción, un documento que cuenta el 
aval de la ONU y  la Unión Iberoame-
ricana de Municipalistas (UIM, donde 
expresamos recomendaciones a los 
gobiernos de Iberoamérica requirien-
do garantías en la participación equi-
tativa de las mujeres en la esfera de la 
vida pública y política de las ciudades, 
pueblos y comunidades, y reducir los 
índices de violencia de género en la re-
gión”, explicó en FM MASTER´S.

Vuoto fue consultada por la violen-
cia política hacia las mujeres, lo que 
consideró como algo que “se vive muy 
fuerte en toda la región” y mencionó el 
concepto Backlash que consiste “a un 
fenómeno de una reacción más vio-
lenta a la participación de las mujeres, 
como en Bolivia con el caso del ase-

“LA VIOLENCIA POLÍTICA TUVO 
SU MÁXIMO EXPRESIÓN CON EL 
ATENTADO A LA VICEPRESIDENTA”
La legisladora Victoria Vuoto condenó la violencia ejercida contra la participación política de las mujeres, en referencia al atentado 
contra la vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner.

MOTOCICLISMO, 
AUTOMOVILISMO EN PISTA Y 
KARTING, EN LA AGENDA DE 
SEPTIEMBRE

Hasta el domingo 18 de diciem-
bre, absolutamente todos los fines 
de semana el deporte motor será 
protagonista los fines de semana, 
seguramente la más atractiva mitad 
d temporada, teniendo en cuenta 
que se definen los campeonatos de 
las distintas categorías y modalida-
des del deporte motor.

Los tres fines de semana veni-
dero que tiene el presente mes de 
septiembre se iniciará este sábado 
10 y domingo 11, con la cuarta fe-
cha del Campeonato Provincial de 
Motociclismo, que se correrá en el 
sector del Camping “La Pampa”, en 
las cercanías de Tolhuin, trazado 
que por primera vez utilizará el mo-
tociclismo.

Como es habitual el sábado co-
rrerán los más chiquitos, inclui-
das las divisionales participativas, 
mientras que el domingo será el 

turno de las categorías competitivas, 
en todos los casos, serie única de 90 
minutos más una vuelta, teniendo 
en cuenta que la modalidad será en-
duro.

Siete días más tarde y después de 
un receso que duró más de 4 meses, 
el automovilismo en pista volverá a 
la acción con sus cuatro categorías, 
las dos de APAP, Clase 2 y Clase 2 
Inyección, más las dos de la ACTCF, 
Turismo Pista y TC Fueguino. Pero 
será una fecha muy especial, ya que 
se realizará una nueva edición de los 
100 kilómetros de Río Grande, por 
lo que las dos categorías de APAP 
correrán juntas, los primeros 50 ki-
lómetros estarán los pilotos titulares 
en donde se entregará el doble de 
puntaje y luego será el turno de los 
pilotos invitados, completando en 
16 vueltas los 50 kilómetros restan-
tes.

DEPORTES

POLÍTICA

También será la quinta fecha del 
TC Fueguino y la de un Turismo Pista 
que seguramente presentará un muy 
buen parque.

El escenario será el autódromo 
“Ciudad de Río Grande” en su circui-

to de mayor traza, el que tiene 3.262 
metros de extensión.

Septiembre cerrará con el karting, 
en el “Parque de la Velocidad”, con la 
quinta fecha de un campeonato pro-
vincial que está al rojo vivo.

sinato de la concejala Juana Quispe, 
que además provocó un movimiento 
muy grande de las mujeres en la po-
lítica, conformando la Asociación de 
Concejalas y Alcaldesas de Bolivia 
(Acobol)”.

La experiencia boliviana hizo pun-
ta en la región, por lo cual “nosotras 
en Tierra del Fuego tenemos la Red 
de Parlamentarias Fueguinas y fue 
por mi iniciativa, al participar en un 
encuentro similar hace tres años, to-
mando el espíritu de Bolivia, propu-

simos armar un espacio que fortalece 
nuestra participación”.

“Hace pocos días la violencia polí-
tica tuvo su máximo expresión con el 
atentado a la vicepresidenta Cristina 
Fernández de Kirchner. Un hecho que 
nos vincula a las épocas más nefastas 
del país, que un sector decidió resol-
ver las diferencias en base de secues-
tros y torturas, y lo que pasó nos debe 
hacer prender las alarmas a todo el 
arco político”, remarcó.

“Además van contra Cristina y po-

nemos las cuestiones de género sobre 
la mesa, porque Cristina permanente-
mente ha sido atacada por su condi-
ción de mujer, la han tratado de loca y 
maldita”, aseveró Vuoto.

“Hay un discurso de odio con ac-
ciones que se naturalizan” y muchos 
periodistas y referentes de la oposición 
han dicho “son ellos o nosotros” en-
tonces “esto es gravísimo y nos tienen 
que poner a discutir los discursos de 
odio, que provocan en la comunidad”, 
concluyó.
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LEGISLATURA

El proyecto de ley de paridad se 
presentará este jueves desde el blo-
que que compone Freites. Será en el 
marco de la tercera sesión ordinaria 
en lo que va del año de la Legislatura. 
El proyecto tomó estado parlamenta-
rio y será girado a la comisión 1, se-
gún anticipó la parlamentaria justi-
cialista: “La idea es que este proyecto 
de Ley se sume a los proyectos ya pre-
sentados”.

Esta iniciativa surge del trabajo 
conjunto entre Freites y la legislado-
ra Myriam Martínez: “El objetivo es 
poder avanzar en esto, la legisladora 
Martínez venía trabajando en un pro-
yecto, me lo pasó, realizamos con mi 
equipo un aporte y fuimos avanzan-
do”.

La propuesta implica poder tener 
paridad en todos los ámbitos de re-
presentación, aunque se ciñe al Legis-
lativo: “Invitamos al Poder Ejecutivo y 
al Poder Judicial a que hagan lo pro-
pio. Hacemos hincapié también en el 
Consejo de la Magistratura, modifica 
la Ley electoral con integración de los 

ANDREA FREITES ANUNCIÓ LA PRESENTACIÓN 
DE UN NUEVO PROYECTO DE PARIDAD
A las iniciativas que ya están en la Comisión 1 para su debate, se suma la iniciativa del justicialismo. La legisladora provincial, Andrea 
Freites, confía en que es posible lograr una Ley que “nos sirva y represente a todas y a todos”.

legisladores en el Consejo de la Ma-
gistratura, representantes de aboga-
dos y abogadas, incorpora el princi-
pio de paridad al seleccionar jueces 

y juezas” enumeró.
A su vez, Freites considera que 

ahora “hay material para generar un 
debate que derive en una Ley que 

realmente nos sirva y represente a to-
das y a todos. Y que se respete de una 
buena vez, que no quede de la boca 
para afuera, como un discurso que 
queda bien escuchar, sino que real-
mente la paridad sea una realidad en 
la provincia”.

En la actualidad, las únicas provin-
cias que no tienen leyes de paridad 
son Tucumán y Tierra del Fuego. “Es 
necesario avanzar” exhortó definitiva-
mente Andrea Freites.

Asimismo, la legisladora repasó 
los asuntos más importantes que, con 
dictamen, serán tratados en la sesión 
y se encaminan a convertirse en Ley. 
Mencionó entre ellos la adhesión a la 
Ley nacional de oncopediatría infan-
tojuvenil, con el agregado de particu-
laridades provinciales; el marco legal 
para la profesión de psicólogos socia-
les; igual requerimiento en relación 
con los técnicos en emergencias de 
salud; y la creación de una defensoría 
provincial de niñas, niños y adoles-
centes, con la participación de todos 
los bloques políticos.
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NEWSAN CONTRIBUYÓ CON 
EQUIPAMIENTO PARA EL CENTRO 
DE DESARROLLO INFANTIL

La Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos de la 
Municipalidad de Ushuaia recibió del 
Grupo Newsan, la donación de sillas 
de bebés para comer y practicunas 
para el Centro de Desarrollo Infantil 
“Jorge Brito”. 

La secretaria de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos, 
Sabrina Marcucci indicó que “en el 
marco del mes de las infancias y los 
festejos que llevamos adelante en dis-
tintos puntos de la ciudad, la empre-
sa contribuyó con este espacio, para 
seguir fortaleciendo sus cuidados y 
garantizando su crecimiento”. 

La empresa dedicada a la fabrica-
ción, comercialización y distribución 
de productos electrónicos y artículos 
para el hogar con más de 30 años de 
trayectoria en el país contribuyó en 
esta ocasión, con el equipamiento del 
Centro de Desarrollo Infantil, el cual 

cuenta con un enfoque integral de las in-
fancias contemplando lo pedagógico, la 
soberanía alimenticia y la salud integral. 

Marcucci destacó “el aporte de la 
empresa, para en un espacio que es de 
muchísima importancia para las fami-
lias de la ciudad, y que además sigue 
la línea que impulsamos como gestión 
municipal para ampliar derechos y lle-
gar a más vecinos y vecinas con políti-
cas públicas integrales pensadas en el 
territorio”.

Finalmente, contó que “la tarea que 
se realiza desde el Centro de Desarrollo 
Infantil Jorge Brito, no solo ha sido in-
novadora dentro de la municipalidad, 
sino que acompaña el desarrollo de las 
infancias, donde en la actualidad asis-
ten más de cien niños y niñas en dos 
turnos. Y en consecuencia, de la gran 
demanda, estamos trabajando en la 
apertura de un tercer turno, que próxi-
mamente estaremos anunciando”.

USHUAIA

Durante la mañana de hoy, la secre-
taria de Gobierno Yesica Garay, junto 
al equipo de la secretaria Medio Am-
biente, Sergio Baiocchi y Nicolás Firma 
Paz, recorrieron el predio de compac-
tación de chatarra. Esta tarea se viene 
realizando desde la semana pasada de 
manera ininterrumpida por el personal 
Municipal.

La secretaria de Gobierno Yesica Ga-
ray manifestó que, “es un trabajo que 
realizamos en conjunto con la secreta-
ría de Medio Ambiente, este es el último 
paso de todo el proceso. Así mismo, me 
parece muy importante la participación 
que tienen los vecinos y vecinas a partir 
del momento que llama al municipio y 
hace la denuncia al ver un auto aban-
donado. Cabe destacar que los inspec-

SE VAN A COMPACTAR MÁS DE 300 
TONELADAS DE CHATARRA
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la  Dirección de Gestión de Residuos y Economía Circular, perteneciente a la Secretaría de 
Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, viene trabajando en el Plan de Saneamiento Ambiental Urbano donde se busca remover 
la chatarra vehicular para finalmente sea compactada.

USHUAIA

tores de tránsito y transporte son los 
que empiezan todo este proceso que 
luego termina en la compactación”.

Además Garay sostuvo que, “ha sido 
política del intendente Walter Vuoto, 
desde el primer día de su gestión tra-
bajar en el cuidado del ambiente de la 
ciudad y sobre todo en la cantidad de 
chatarra que durante años estuvo en la 
vía pública.”

Con respecto al procedimiento que 
se realiza hasta llegar a la compacta-
ción indicó, que “para los inspectores 
como para las direcciones de Tránsito 
y Transporte es algo de rutina que se 
realiza, cumplimos con el protocolo, se 
hacen los informes, las actas, se pegan 
las obleas. Es un proceso que cumple 
con toda la legalidad para llegar hasta 

la última instancia, donde  finalmente 
logramos el descarte de la chatarra”.

Por su parte el subsecretario Ser-
gio Baiocchi, expresó que “se viene 
realizando un gran trabajo. Ya se ha-
bían compactado más de 100 tonela-
das de chatarra, donde tenemos hoy, 
una proyección de más de 250 tone-
ladas en la semana. Contamos con el 
acompañamiento de la Secretaría de 
Gobierno, donde trabajamos en con-
junto en quitar la chatarra de la vía 
pública, en pos de una ciudad más 
sustentable”.

Por último, el director Nicolás Fir-
ma Paz sostuvo que “a través del plan 
de saneamiento ambiental urbano, lo 
que hacemos es remover la chatarra 
que se encuentra dispersa en la vía pú-
blica. En conjunto con la secretaría de 
gobierno, realizamos la baja de todos 

los vehículos que dejan de circular en la 
ciudad, para finalmente llegar a la com-
pactación la cual se enfarda, para luego 
ser exportada al sector continental ar-
gentino, donde se realiza la fundición 
del total del material ferroso. Y esto se 
destaca como un proceso de reciclaje”.

Asimismo manifestó que “esta cha-
tarra cuando se encuentra dispersa en 
la vía pública representa un grado de 
contaminación y también un grado de 
peligrosidad, porque está expuesta a 
quienes vivimos y transitamos por la 
ciudad”. 

Con respecto al traslado de los resi-
duos compactados, el director señaló 
que “gracias al procedimiento que ve-
nimos realizando podemos sacar equi-
pos completos ya sea por vía terrestre y 
también por vía marítima, así todo este 
material deja de estar en la ciudad”.
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USHUAIA

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, explicó que “esta entrega 
que realizamos en nombre del inten-
dente Walter Vuoto, viene a responder 
de forma concreta una necesidad que 
los chicos y chicas estaban teniendo. 
Desde la gestión municipal enten-
demos como fundamental fomentar 
los espacios de participación juvenil 
y práctica de actividades saludables 
como el deporte”.

La entrega, que consistió de pelotas 
para diversas actividades como fútbol, 
vóley y handball, permitirá a los chi-
cos y chicas llevar adelante de forma 
simultánea varios partidos dentro de 
la competencia intercolegial “Entre 
Sabato”. Agustín Monzón, coordina-
dor de Juventudes, destacó que “esta 
es la materialización de un pedido que 
las chicas y chicos del Centro de Estu-
diantes realizaron al intendente Walter 
Vuoto en una reunión previa. Desde la 
Secretaría y la Coordinación, buscamos 

EQUIPAMIENTO PARA EL COLEGIO SECUNDARIO 
ERNESTO SABATO
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, llevó adelante la entrega a alumnos y alumnas del 
Centro de Estudiantes del Colegio Ernesto Sabato de equipamiento para utilizar en las competencias estudiantiles. 

acompañarlos en este trabajo que han 
iniciado por activar los encuentros en 
su escuela”.

“Siguiendo esta línea de trabajo, 
vamos a continuar con instancias de 

diálogo con las y los jóvenes acercán-
doles las herramientas necesarias y 
facilitando espacios de encuentro y 
desarrollo para ellos y ellas” finalizó el 
Monzón.

Luna Flores Marcoccia, presidenta 
del Centro de Estudiantes, agradeció 

“el acompañamiento de la Municipali-
dad que nos escucharon y atendieron 
esta necesidad que estábamos tenien-
do. Nos pone muy contentos contar 
con este nuevo equipamiento, que nos 
permite reabrir los talleres y realizar el 
Entre Sabato”.

CONTINÚA EL PROGRAMA DE 
TURISMO SOCIAL

Desde el área de la secretaría de 
turismo, se lleva adelante el programa 
de turismo social con distintos reco-
rridos y visitas. Durante el año se rea-
lizan navegaciones, paseos en el Tren 
del Fin del Mundo, caminatas costeras 
y esta semana comenzó también, el 
circuito al Parque Nacional Tierra del 
Fuego. Esta visita está destinada a los 
cuartos grados de escuelas primarias, 
quienes se inscribieron previamente. 

El programa de turismo social, 
creado desde los inicios de la gestión 
del intendente Walter Vuoto, busca 
que los vecinos y vecinas puedan co-
nocer y disfrutar de las clásicas e im-
perdibles excursiones y actividades 
que ofrece la ciudad. 

“Hoy tuvimos la visita de los chicos 
y chicas de la escuela número 3, junto 
con dos acompañantes, quienes nos 
dieron una devolución muy grata del 

paseo y nos contaron la importancia 
que tiene conocer el lugar que uno ha-
bita, para aprender a cuidarlo. En este 
recorrido al Parque Nacional,  los gru-
pos son acompañados y guiados du-
rante toda la visita por personal califi-
cado. Dentro del paseo, se les informa 
sobre los puntos más destacados de la 
ciudad que se encuentran en el cami-
no al Parque”, contó Silvina Bello, se-
cretaria de turismo municipal Y agregó 
“una vez allí, se les informa sobre re-
cursos naturales, flora y fauna, cuida-
do y conservación, como así también 
la importancia del Parque Nacional 
Tierra del Fuego como recurso turísti-
co. Siempre se destacan y promueven 
las buenas prácticas y conductas tan-
to con el ambiente como con los otros 
visitantes.  Los niños realizan activida-
des con lupas y monocularas/binocu-
lares”, concluyó la mandataria.

USHUAIA
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POLICIALES

Uno de los hechos ocurrió en la in-
tersección de la calle Provincia Grande 
y Akuerum. El principio de incendio 
afectó un rodado marca Renault, mo-
delo Clío. Luego en el Lavadero Kuanip 
y Olmos, dos vehículos marca Kia, mo-
delo Besta y una combi marca Kia, que 
se encontraban en desuso para retirar 
de dicho predio, también se encontra-
ban en llamas.

En las proximidades de uno de los 
siniestros, personal policial de la co-
misaría Segunda que investigaba el 
hecho, logró individualizar un domici-
lio al cual habría ingresado un hombre 
sospechoso.

En el marco de la investigación, el 
Juzgado de Instrucción N° 3 a cargo del 
juez Federico Vidal, libró la orden de 
allanamiento en una la vivienda ubica-
da en Provincia Grande N° 2000 donde 
residiría un hombre involucrado a los 
hechos.

En la requisa se procedió al secues-

tro de un buzo color negro con capu-
cha, con cordones de color blanco, un 
pantalón corto, tipo bermuda de color 
azul; un par de zapatillas color negro, 
media caña tipo bota; un aparato de 
telefonía celular, y se incautó un bidón 
de combustible y celulares a fin de ser 

EL INTENDENTE SALUDÓ A 
TRABAJADORES METALÚRGICOS 

En el marco del Día del Trabajador 
Metalúrgico, Martín Perez destacó que 
gracias a su labor diaria, hoy Río Gran-
de es uno de los polos industriales más 
importantes del país. 

El Intendente expresó que “nuestra 
ciudad hace 50 años es uno de los po-
los industriales más importantes del 
país y eso es gracias a todos las traba-
jadoras y trabajadores metalúrgicos. 
Ellos son el motor y corazón de este 
sector tan importante para Río Gran-
de”. 

USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPÓ 
DE LA PRESENTACIÓN “TODOS 
SOMOS ENERGÍA”

La Municipalidad de Ushuaia a 
través del jefe de Gabinete, Omar Be-
cerra participó de la presentación de 
la formación “Todos Somos Energía”, 
organizada por la Asociación de Ma-
gisterio de Enseñanza (AMET) junto 
con el Instituto Argentino del Petróleo 
y del Gas, y Total Austral.

El encuentro tuvo lugar en las ins-
talaciones del SOEM, donde también 
participaron docentes de enseñanza 
técnica, con el objetivo de que puedan 
replicar la concientización sobre el 
uso responsable de la energía y el cui-

dado del ambiente.
Becerra ponderó la iniciativa, y re-

marcó que “a pedido del intendente, 
Walter Vuoto y además, en línea de su 
gestión, participamos de esta capacita-
ción porque seguimos apoyando y tra-
bajando desde todas las distintas áreas 
competentes del municipio, en las ac-
ciones tendientes a la preservación y 
cuidado del ambiente, para reforzar el 
compromiso de seguir generando labo-
res concretas para que nuestra ciudad 
crezca de manera sostenible y saluda-
ble”.

RÍO GRANDE

peritados, siendo notificado de dere-
chos y garantías.

No obstante, fue puesto en liber-
tad aunque continúa la investigación 
a través de la cámaras de seguridad 
para poder confirmar o no la supues-
ta autoría de los hechos. Su actual 

condición tiene que ver con el Código 
Penal prevé tres a diez años de conde-
na, pero los primeros tres años puede 
ser efectivo o en suspenso. Antes de re-
solver la situación procesal de Ramón 
Cuello se debe evaluar otras circuns-
tancias.

Afirmó que “gracias a su labor dia-
ria, a su formación y a su persistencia 
hemos logrado la prórroga del subré-
gimen industrial. Gracias por hacer de 
Río Grande una ciudad de trabajo, una 
ciudad tecnológica y una ciudad del 
futuro”. 

Finalmente, Martín Perez expresó 
que “estoy absolutamente orgulloso 
de ser el Intendente de una ciudad con 
miles de trabajadores metalúrgicos, 
los y las felicito y espero que puedan 
celebrar en familia”.

LIBERARON AL SUJETO QUE INCENDIÓ 
AUTOS EN USHUAIA
El pasado domingo, ocurrieron dos incidentes en los que fueron siniestrados tres automotores estacionados en la vía pública aunque 
en estado de abandono.
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RÍO GRANDE

LA MUESTRA “OJO CON LAS 
JUVENTUDES” SE EXPONE EN EL 
MUSEO VIRGINIA CHOQUINTEL

El Municipio invita a toda la co-
munidad a visitar la muestra fotográ-
fica “Ojo con las Juventudes”, la cual 
se exhibe en el Museo Municipal Vir-
ginia Choquintel de la ciudad, hasta 
el sábado 10 de septiembre inclusive, 
de lunes a viernes de 9 a 17, sábados 
y domingos de 15 a 18 horas.

La propuesta se lleva adelante en el 
marco del “Mes de las Juventudes”, que 
tiene por objetivo reafirmar la priori-
dad de la Gestión Municipal de generar 
más espacios para las y los jóvenes.  

A través de esta muestra, las ju-
ventudes expresan ideas, emociones 
y valores desde la mirada atenta del 
lenguaje visual, cuyo rol transforma-
dor repercute en el presente y futuro 
de nuestra comunidad.

La intención de las fotógrafas, Ra-
faela Benegas y Débora Rementería, 
es la de “plasmar el vínculo entre la 

preservación de la memoria, el lega-
do histórico, abrazando las diversida-
des y la ampliación los derechos, bajo 
la premisa de que el presente es hoy, 
pero también es el futuro”, asegura-
ron en el marco de la presentación. 

La muestra es coordinada por la 
Subsecretaría de Comunicación Pú-
blica, la Dirección de Juventudes y 
Espacio Joven; con la participación 
de la Dirección de Deporte Adapta-
do; los jóvenes de la sede de Centro 
de Estudiantes Secundarios “Maria 
Claudia Falcone” ; miembros de la 
comunidad LGBTQ+ y la artista Silva-
na Millacura.

De esta manera, el Municipio 
continúa generando espacios para la 
difusión del arte y la cultura, acom-
pañando a las juventudes en la reali-
zación y presentación de sus proyec-
tos artísticos.

SE REALIZARÁ UN 
ENCUENTRO VIRTUAL PARA 
PREVENIR EL SUICIDIO

Será en el marco del Día Mundial 
de la Prevención del Suicidio, este 
sábado 10 de septiembre desde las 
10:00 horas. Para participar, las y los 
interesados deben inscribirse al si-
guiente link: https://bit.ly/3RFrQjk. 
El Estado Municipal aborda de ma-
nera integral y con los distintos acto-
res de la sociedad, la salud mental de 
las y los vecinos. 

El Municipio de Río Grande tra-
baja permanentemente en el cui-
dado de la salud mental de los y las 
riograndenses, mediante políticas 
públicas que buscan consolidar una 
ciudad empática, saludable y solida-
ria.

En ese marco, se invita a la comu-
nidad en general a participar de un 
encuentro virtual a realizarse este sá-

bado 10 de septiembre, desde las 10:00, 
por el Día Mundial de la Prevención del 
Suicidio, con el fin de visibilizar, con-
cientizar y prevenir esta problemática. 

La propuesta es gratuita, abierta al 
público en general y organizada por la 
Asociación de Psiquiatras Argentinos, 
la Globalpsy y la Universidad Nacional 
de La Plata. Para participar, las y los in-
teresados deben inscribirse a través del 
siguiente link: https://bit.ly/3RFrQjk. 

Cabe señalar que quienes se inscri-
ban previamente recibirán certificados 
de asistencia. 

Es importante destacar que el Muni-
cipio trabaja de manera articulada con 
dichas instituciones en la formación de 
referentes para la prevención del suici-
dio en el marco del Programa Munici-
pal de Salud Mental. 

RÍO GRANDE

LLEGA EL “FESTIVAL ESI” AL 
ESPACIO JOVEN

Será este jueves 8 de septiembre, 
desde las 11 horas, en Espacio Joven 
(O’Higgins 791). La propuesta conta-
rá con la participación de jóvenes que 
asisten a distintas instituciones educa-
tivas de la ciudad. 

La Secretaría de la Mujer, Género 
y Diversidad, mediante la Defensoría 
Municipal, y la Secretaría de Salud, a 
través de la Dirección de Salud Mental y 
Adicciones, brindarán talleres vincula-
dos a las identidades diversas, las nue-

vas masculinidades, Educación Sexual 
Integral y la prevención de la violencia 
de género. 

Además, el equipo de la Dirección 
de Juventudes llevará adelante activi-
dades lúdicas vinculadas a la promo-
ción de los derechos de las y los jóve-
nes. 

De esta manera, las juventudes de 
Río Grande trabajan en pos de una 
ciudad más igualitaria, inclusiva y para 
toda la vida.

RÍO GRANDE
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GRAN CARAVANA DE RECIBIMIENTO 
A JONATAN BARROS

El Municipio de Tolhuin, junto a 
vecinos y vecinas recibieron con una 
cálida bienvenida al campeón mun-
dial de Powerlifting, el tolhuinense de 
23 años Jonatan Barros. El recibimien-
to comenzó con una concentración 
en la entrada de la ciudad, sobre Av. 
de los Selknam, y recorrieron distintos 
puntos de la ciudad, culminando en la 
Casa de la Cultura Municipal.

Allí el Intendente Daniel Harring-
ton reflexionó acerca de lo que genera 
en los vecinos y vecinas la figura de 
Barros: “Nosotros tuvimos la fortuna 
de acompañarlo en este sueño, para 
que lo construya y hoy es un orgullo 
para Tolhuin y toda la provincia, ha 
dejado en lo más alto la bandera de 
Argentina en Estambul”.

Harrington además mencionó que 
en el año del cincuentenario de la 
ciudad “tenemos un galardón de oro, 

ELECCIONES CAJA DE PREVISIÓN 
SOCIAL: VERIFICACIÓN PADRÓN 
PROVISORIO       

Este domingo se realizará el primer 
encuentro de intercambio en el gim-
nasio Juan Manuel de Rosas. Habrá 
además sorteo de pelotas para los ni-
ños y niñas. 

El Municipio de Río Grande invita 
a todas las familias de la ciudad a su-
marse a las jornadas de intercambio 
de figuritas del Mundial Qatar 2022, 
que se realizarán durante septiembre 
y octubre en distintos barrios. 

El primer encuentro será este do-
mingo 11 de septiembre, de 15 a 17 
horas, en el gimnasio Juan Manuel de 
Rosas (Pje. Virgen Milagrosa Nº50). 
Habrá además actividades recreativas 
para los más pequeños y sorteo de pe-
lotas.

Luego, el evento se replicará en 
otros puntos de la ciudad: el sábado 
17 de septiembre, el intercambio se 
realizará en el CCM del barrio Aero-

Tolhuin tiene por primera vez un cam-
peón mundial. Con una disciplina que 
viene creciendo día a día y que requie-
re de mucho compromiso y tenacidad, 
evidentemente Jonatan cumple con es-
tos requisitos y más”.

Para finalizar, el Intendente remar-
có que el joven ha hecho un gran re-
corrido junto al apoyo de su familia y 
agradeció, una vez más, el haberle per-
mitido al Municipio acompañarlo en el 
desafío.

Por su parte, el campeón Jonatan 
Barros agradeció el apoyo del inten-
dente, Daniel Harrington, como cabe-
za de la gestión municipal: “Sin él esto 
no hubiera sido posible”. 

Para finalizar el emotivo encuentro 
con su ciudad, el joven dejó su mensaje 
a todas las juventudes de Tolhuin: “Lu-
chen por sus sueños y nunca se rindan 
que todo tarde o temprano llega”.

TOLHUIN RÍO GRANDE

puerto (Calafate 920); y el 24 de sep-
tiembre será en el CCM del barrio CGT 
(Victoria Ocampo 1066).

Mientras que el 1 de octubre, la jor-
nada podrá disfrutarse en el CCM del 
barrio AGP (Padre Muñoz 1116); el 10 de 
octubre en el CCM de Margen Sur (Hoi-
ken 511); el 15 de octubre en el CCM de 
Chacra 11 (Halcón Peregrino 2347); el 
22 de octubre en el CCM del barrio Bi-
shop (Brown 1956); y finalmente el 29 
de octubre, se realizará en el CCM de 
Chacra 4 (José Romero 3090). Todas las 
jornadas serán en el horario de 15 a 17 
horas. 

De esta manera, el Municipio de Río 
Grande continúa brindando a las fami-
lias espacios de recreación y disfrute, 
para construir entre todos y todas una 
ciudad con bienestar y calidad de vida 
para cada riograndense.



 8 de Septiembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

COMENZÓ LA FORMACIÓN TÉCNICA EN CANNABIS MEDICINAL
El proyecto propone desarrollar y fortalecer las capacidades científico-tecnológicas de instituciones científicas y asociaciones civiles 
de la provincia con el objetivo de dar respuesta a la demanda de pacientes, médicos y asociaciones civiles que utilizan compuestos 
cannábicos con uso terapéutico.

La Secretaría de Ciencia y Tecno-
logía dio inicio a la asistencia téc-
nica en cannabis medicinal, que se 
desarrolla en el marco del convenio 
firmado entre el Gobierno de la Pro-
vincia y el Consejo Nacional de In-
vestigaciones Científicas y Técnicas 
(CONICET).  La instancia de forma-
ción técnica está a cargo de profe-

sionales del Programa Interdiscipli-
nario de Cannabis del Centro Norte 
Patagonia (CENPAT). 

Al respecto, Alejandra Man, se-
cretaría de Ciencia y Tecnología, 
señaló que “esta asistencia técnica 
surge como respuesta a la deman-
da de las diferentes asociaciones 
civiles, cannabicultores y pacientes 

usuarios de aceites de cannabis para 
garantizar la calidad de estos pro-
ductos que actualmente se encuen-
tran en circulación en la Provincia”. 

En este sentido, la iniciativa bus-
ca fortalecer las capacidades cientí-
ficas tecnológicas y la vinculación de 
los organismos que participan en el 
ecosistema fueguino, para que a tra-
vés del Ministerio de Salud se pueda 
garantizar la calidad de los produc-
tos con compuestos cannábicos. De 
esta forma. Permitirá desarrollar y 
establecer metodologías de buenas 

prácticas de manejo de cultivos y ex-
tracción de compuestos de interés 
mediante la aplicación de protocolos 
estandarizados que permitan asegu-
rar la trazabilidad, sistematización y 
control de las variables de cultivo.

El objetivo principal de esta vin-
culación con el programa interdisci-
plinario de Cannabis de CENPAT, es 
llevar adelante capacitaciones for-
males y de carácter científico, que 
abarcan desde el cultivo de la planta 
hasta el método analítico y químico 
de la producción de aceite de canna-
bis con fines medicinales.EL MUELLE DEL PUERTO SE 

AMPLIARÁ A 24 METROS MÁS

En la actual etapa de trabajo, se 
avanza en la finalización de 80 metros, 
la cual lleva un 70% de avance. La nue-
va proyección llevará el muelle a un 
total de 104 metros, al que se sumará 
el dolphin de 21 metros.

El gobernador Gustavo Melella, vi-
sitó la obra de ampliación de 80 me-
tros del muelle comercial de Ushuaia 
que construye la UTE conformada 
por las empresas Panedile Argentina, 
Concret- Nor S.A. y Nakon Sur S.A.; y 
anunció su ampliación a unos 24 me-
tros más.

En tal sentido, agregó que el nue-
vo plan de trabajo será posible con el 
acompañamiento del Gobierno Na-
cional y con fondos propios, “en una 
proyección que tenemos de transfor-
mar el muelle y brindar mayores co-
modidades a todas las actividades que 
se vienen desarrollando en ese lugar”. 

“Esta es una obra muy esperada y 
también anunciada desde hace varios 
años, y la realidad es que venimos te-
niendo complicaciones al momento 
en que se cruzan la actividad de los 
cruceros, de las embarcaciones de 
carga y de los pesqueros” indicó Mele-
lla. A su vez, resaltó que “ver el avance 
que tiene la primera etapa de la obra 
que está por encima del 70% es muy 
gratificante; y poder agregar más me-
tros cuadrados tiene que ver con un 
objetivo que para nosotros es supera-

PROVINCIALES

PROVINCIALES

dor”.
El Mandatario Provincial, recor-

dó que para esta temporada están 
previstas unas 540 recaladas de cru-
ceros, “lo cual habla del movimiento 
turístico que tendrá la provincia, po-
tenciando no sólo el desarrollo, sino 
la generación de empleo local. Este 
puerto sin dudas pondrá a la provin-
cia y a Ushuaia en el nivel portuario 
que nos merecemos”. 

Por su parte, la Ingeniera a cargo 
de la ejecución del frente de obra, 
Luciana Ledesma detalló que se rea-
lizó el hormigonado de los 28 pilotes 
que forman parte del muelle, donde 
ya se tiró un total 3.000 m3 de hor-
migón.

Además, dijo que se avanzó entre 
un 90 y 95 % con la instalación de 
los pilotes y de los 7 cabezales. “Nos 
quedan 8 vigas por montar y tene-
mos casi el 60% del montaje de todo 
lo que son los elementos de la obra”.

“Vamos a buen ritmo, en el in-
vierno pensamos que tendríamos 
varias trabas, pero pudimos cumplir 
con el desafío de hormigonar en un 
clima frío y hacer montajes, con lo 
cual estamos muy contentos” expre-
só. La ingeniera contó además que 
“tenemos una estructura de monta-
je que la diseñamos nosotros y que 
ha funcionado muy bien, permitién-
donos acortar los plazos de obra”.
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Para esto se ha presentado en la Le-
gislatura Provincial un proyecto de ley 
para crear el Programa de Fortaleci-
miento en Infraestructura Educativa, 
una herramienta que será valiosa por-
que permitirá garantizar la plena ca-
pacidad y funcionabilidad del servicio 
educativo, y mejorar la infraestructura 
edilicia de todas las escuelas de gestión 
pública de la Provincia.

“Desde el Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología estamos 
trabajando para que desde el comienzo 
del receso de verano tengamos identifi-
cadas cuáles son las urgencias y priori-
dades de los más de 120 establecimien-
tos educativos de la provincial, y que en 
marzo no haya factores exógenos deter-
minando el comienzo del ciclo lectivo. 
Para esto, estamos proponiendo un Pro-
grama que, durante un año, nos permita 
fortalecer la infraestructura educativa”, 
sostuvo al respecto la ministra Analía 
Cubino. 

La titular de la cartera educativa re-
cordó que “muchos de los edificios pro-
vinciales fueron construidos hace más 
de 30 años y muchos de ellos requieren 
que se pongan en valor y se reformulen 
sus instalaciones para que las alumnas, 
alumnos, trabajadoras y trabajadores 
tengan garantizada la seguridad, la ha-
bitabilidad y la funcionalidad de los 
establecimientos para que tengan una 
proyección y sustentabilidad a largo pla-
zo”. 

En ese sentido, destacó que “los prin-

PROGRAMA DE FORTALECIMIENTO EN 
INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA

cipales trabajos a realizar son refac-
ciones a nuevo de la infraestructura 
edilicia escolar, priorizando ejes de 
trabajo básico, como lo son los ítems 

El Programa tiene el objetivo de dar agilidad en la contratación de las obras, refacciones y la compra de insumos necesarios que 
garanticen la seguridad, habitabilidad y funcionalidad de los más de 120 edificios escolares de la Provincia.

sanitarios, calefacción e iluminación, 
quedando pendientes ejes ambientales, 
tecnológicos y los aspectos visuales que 
mejoran la calidad del ambiente”.

PROVINCIALES

Alguno de los principales puntos 
que se proponen en el proyecto son el 
incremento de los montos en las con-
trataciones directas para poner en valor 
la infraestructura escolar, intervención 
en la instancia previa de la Auditoría In-
terna y control posterior del Tribunal de 
Cuentas de la Provincia, disminución en 
los plazos de la tramitación administra-
tiva e informes de ejecución bimestrales 
al Poder Legislativo Provincial.

Por su parte, el ministro de Finanzas 
Públicas, Federico Zapata García, preci-
só que “se debe tramitar las refacciones 
requeridas bajo un procedimiento es-
pecial que se ajuste a la urgencia, que 
se funda en la importancia de garanti-
zar que cada día de actividad escolar no 
será suspendido por problemas edili-
cios”. 

En cuanto al financiamiento, Zapa-
ta García aseguró que “está garantizado 
a través de recursos propios y estamos 
gestionando otros tipos de recursos, 
porque desde el Poder Ejecutivo que-
remos agilizar y dar celeridad a los pro-
cedimientos administrativos de contra-
tación de obras, refacciones y compra 
de insumos que tengan impacto en la 
infraestructura escolar por eso toma-
mos la decisión de pueda comenzar a 
ejecutarse durante el período 2022. Una 
de las alternativas que evaluamos fue 
incluirlo en el Proyecto de Presupuesto 
2023, pero no era la opción óptima ya 
que, en caso de aprobarse, hubiéramos 
podido comenzar a ejecutar a partir del 
1° de enero y queremos comenzar en di-
ciembre, apenas concluido el ciclo lec-
tivo 2022”.
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CONTINÚA LA EXPO “CARRERAS 
Y OFICIOS”

Se está llevando adelante en Us-
huaia y Río Grande, y este jueves se 
abre para las y los estudiantes en Tol-
huin. A través de esta iniciativa, las 
juventudes fueguinas, y toda la comu-
nidad, pueden conocer las diferentes 
ofertas de formación académica y la-
boral que existen en la provincia.

En un trabajo articulado entre el 
Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, y la Subsecre-
taría de Juventudes se está llevando 
a cabo en la provincia esta nueva edi-
ción de la Expo Carreras y Oficios, con 
un rotundo éxito en cuanto a la res-
puesta de estudiantes.

En la capital provincial, la Expo se 
encuentra en el Polo Creativo Zona 
Sur (Gobernador Paz Nº 836); mien-
tras que en Río Grande es en el Cen-
tro Cultural Yaganes (Belgrano 319) y 
pueden ser visitadas de 10 a 20:00.

Mañana jueves quedará abierta en 
el Colegio Provincial Ramón Alberto 
Trejo Noel de la ciudad de Tolhuin en 
Santiago Rupatini 379, desde las 11:00 
hasta las 19:00 horas.

En oportunidad de la apertura for-
mal en la capital fueguina de la feria, 
la ministra de Educación, Analía Cubi-
no, entregó el Estatuto Marco Provin-
cial para la Conformación de Centros 
de Estudiantes a miembros de la UCE-
SU y diferentes centros de estudiantes 
de la ciudad de Ushuaia.

La funcionaria destacó que “es 
importante para nosotras y nosotros 

EDUCACIÓN

SE PRESENTA LA 20° FERIA DE 
COLECTIVIDADES 

El clásico evento que se realiza en 
Ushuaia, cumple 20 años. Se llevará 
a cabo los días 16 y 17 de septiembre. 
Serán 25 stands que representarán a 
las diferentes colectividades. Además, 
habrá números de música y danza.

Una nueva edición de la Feria de 
Colectividades se desarrollará en el 
gimnasio de la Asociación de Emplea-
dos Públicos de Tierra del Fuego, ubi-
cada en Monte Gallinero, el próximo 
16 y 17 de septiembre. Dicha feria re-
úne a representantes de distintos paí-
ses para compartir con la comunidad 
ushuaiense sus costumbres, hábitos, 
cultura, gastronomía, música y dan-
zas.

María Elena Cabrera, integrante 
de la comisión organizadora, por FM 
Master’s anunció que serán 25 stands 
de las diferentes colectividades du-
rante las dos jornadas. Además, habrá 
un puesto del Centro de Ex Comba-
tientes de Malvinas y otro de Mujeres 
Hilanderas del Sur.

Para ingresar, la organización dis-
puso la venta de un bono contribu-
ción de un valor simbólico de $ 100: 
“Lo que nosotros deseamos es que 
todas las personas que concurran 
puedan disfrutar de la fiesta, creemos 
que es algo mínimo para que puedan 
pasar al salón y degustar todo lo que 
las colectividades presentan” agregó 
Cabrera.

Algunos países latinoamericanos 
son Chile, Bolivia, Perú, Ecuador, Bra-
sil, México. También se podrán encon-
trar puestos de países europeos como 
Alemania, Francia, Escocia, Rusia, Ir-

darle a las juventudes la informa-
ción sobre qué hay en Tierra del 
Fuego para poder estudiar, para 
que además puedan conocer cuál 
es su vocación. Es valioso que los 
chicos y las chicas se puedan acer-
car, al igual que las familias, los jó-
venes que quizá buscan no sólo en 
la educación superior sino en los 
centros de formación laboral, la 
educación técnica en oficios”.

“La idea es que todas las insti-
tuciones de la provincia puedan 
estar a disposición para evacuar 
dudas, para poder brindar infor-
mación precisa y concreta a quie-
nes se acerquen a cada stand infor-
mativo”, recordó Cubino.

En tanto, la subsecretaria de 
Juventudes, Ivana Olariaga, resca-
tó que “hay muchas instituciones 
con gran trayectoria en nuestra 
provincia, las cuales están forman-
do profesionales, lo cual motiva a 
que las juventudes fueguinas de-
cidan continuar sus estudios en 
la provincia. La oferta académica, 
tanto del ámbito privado como del 
ámbito estatal, es impresionante”.

Además, recordó que “desde Ju-
ventudes acompañamos una vez 
más con propuestas que fortale-
cen las trayectorias formativas y 
educativas para las y los jóvenes de 
la provincia, con espacios que po-
tencian la inserción en el ámbito 
laboral”.

landa, Italia, así como Israel y otros.
“Cada país muestra lo mejor consi-

derando que, en algunos casos, es un 
poco difícil de conseguir” señaló María 
Elena Cabrera. “Sus banderas, sus car-
teles, lo distintivo de su país. La fiesta 
ha ido creciendo, precisamente por el 
interés que le coloca cada colectividad 
por ejemplo con sus platos típicos”, 
aunque resaltó que actualmente se 
hace difícil conseguir los productos e 
ingredientes.

Este año participará un ballet ucra-
niano proveniente de Buenos Aires, 
aproximadamente entre 18 y 23 per-
sonas. También se presentará el grupo 
Dalmacia, de Punta Arenas, de la po-
pulosa colectividad croata de nuestros 
vecinos y también un gaitero de Bue-
nos Aires que representa a Escocia. En 
ambas jornadas estas presentaciones 
tendrán lugar a partir de las 19 horas.

Agradecida y contenta, María Elena 
contó que la Feria tiene para ella un 
gran valor porque “nos podemos reu-
nir en un crisol de razas, donde somos 
muy unidos y eso nos hace únicos, 
porque poder relacionarse con tantas 
colectividades es algo muy muy lindo. 
Yo me siento muy contenta de poder 
organizar el programa”.

Señaló finalmente que la mayo-
ría de las colectividades “están muy 
agradecidas a la Argentina, todos muy 
agradecidos del país que los acogió 
cuando vinieron por diversas razones. 
Por eso queda ese amor y poder pre-
sentar algo de su raíz de dónde vienen 
y sus costumbres”.

USHUAIA



  TIEMPO FUEGUINO | 8 de Septiembre de 202214 | 

“Vamos desde la primaria hasta la 
secundaria, donde los chicos reflexio-
nan sobre estos modos de habitar. A 
nosotros nos deja offside, es ahí donde 
recogimos el guante y estamos dándo-
le fuerte enlace a los chicos para que 
puedan vivir y tomar mejores decisio-
nes”, dijo Verónica Baron Profesora del 
colegio Julio Verne.

En el Consejo escolar de conviven-
cia, los alumnos pidieron más encuen-
tros destinados a esta temática.

“Esto da cuenta de la importancia 
de este tipo de opciones. Sobre cómo 

LOS TALLERES QUE OFRECE LA ESCUELA JULIO 
VERNE SOBRE LA COMUNIDAD DIGITAL
En los últimos años de cursada, en la escuela Julio Verne, de Ushuaia, se ofrecen talleres sobre nuevas tecnologías y plataformas de 
comunicación. Uno de ellos tiene que ver con poder reflexionar sobre cómo vivimos en la comunidad digital y en cómo se reproducen 
esos mensajes.

poder comunicarse y hacer de la vida 
digital un espacio amable y respe-
tuoso”, agregó Baron

“Muchas veces detrás de una 
pantalla es muy difícil empatizar con 
el otro, encontrar discursos hones-
tos, todo eso hace al desarrollo de 
futuros ciudadanos comprometidos. 
Este taller no se agota en la mirada 
de protección, sino en como gene-
rar contenido. Lo que tiene que ver 
con grooming o nuevos peligros esa 
abordado desde el taller que brinda 
Gonzalo Zamora”, concluyó.

USHUAIA

“En abril de este año enviamos una 
Minuta de Comunicación a la Legisla-
tura Provincial, solicitando la aproba-
ción de Proyecto de Ley Oncopediátri-
ca “Dr. Pedro Rocha”, aprobada bajo la 
Resolución N° 04/2021. La misma fue 
pedida por la “Red de Mamás TDF” al 
Concejo Deliberante y desde nuestro 
espacio pudimos impulsarlo”.

Luego agregó: “Sabemos lo que im-
plica para una familia que un integran-
te de la familia tenga que pasar por una 
enfermedad tan compleja como lo es el 
cáncer, y más aún si se trata de un niño. 
Además de la angustia del tratamiento 
médico, las familias deben lidiar con el 
tema del sustento económico, ya que 
en la mayoría de los casos los pacientes 
deben ser derivados a la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires, y allí afrontar 
gastos de alquiler, alimentos y trasla-
dos”.

Además de la aprobación de la ley, la 
Legislatura va a adherir a la Ley Nacio-
nal, aprobada en junio de este año en el 
Congreso de la Nación. Estas leyes pre-
vén la cobertura de la totalidad del tra-

“LA LEY DE ONCOPEDIATRÍA PRONTO SERÁ UNA 
REALIDAD”
El presidente del Concejo Deliberante, Raúl Von der Thusen, manifestó que “estamos muy contentos de que próximamente va a ser 
tratada y aprobada la Ley de Oncopediatría en la Legislatura de nuestra provincia. Ha sido muy larga la lucha de la “Red de Mamás 
TDF”, quienes vienen bregando por el tratamiento de esta ley que busca garantizar la atención de bebés, niños y adolescentes con 
padecimientos oncológicos”.

tamiento, desde el pre-diagnóstico, 
diagnóstico, medicamentos, terapias, 
derivaciones, cuidados paliativos y 
tratamientos sobrevida. Por otro lado, 
uno de los beneficios de la adhesión 
a la Ley Nacional, es que la misma 
legisla sobre las obras sociales priva-
das y prepagas, algo en lo que desde 
la Legislatura Provincial no es posible 
regular.

Sobre los alcances de esta espera-
da ley, Von der Thusen expresó: “La 
aprobación e implementación de 
esta ley va a ser un gran alivio para las 
familias, quienes solo deberán preo-
cuparse por las cuestiones médicas y 
ya no más sobre lo económico y logís-
tico”.

Finalmente el concejal concluyó: 
“La incansable lucha de la “Red de 
Mamás TDF” tuvo sus frutos, tam-
bién hay que destacar a los más de 
10.000 fueguinos que aportaron con 
sus firmas. Gracias a ellos, Tierra del 
Fuego AIAS, la Ley de Oncopediatría 
pronto será una realidad”.

RÍO GRANDE
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La presidenta de Télam, Bernar-
da Llorente, y la titular de Radio y 
Televisión Argentina (RTA), Rosario 
Lufrano, presentaron en el Centro 
Cultural Néstor Kirchner (CCK) el 
documental “Los medios de la gue-
rra”, que investiga la cobertura de 
los medios a 40 años del conflicto 
armado ocurrido en 1982, y destaca-
ron que Malvinas “es una historia en 
movimiento”.

“No pretendemos contar la histo-
ria de Malvinas, está muy por fuera 
de nuestras pretensiones. Malvinas 
es una historia en movimiento, una 
historia que seguimos construyendo, 
porque no es un capítulo cerrado. 
Todos los días vemos cosas que pue-
den cambiar esta historia”, afirmó 
Llorente al abrir el evento que tuvo 
lugar en la cúpula del CCK.

En el encuentro, se presentó el 
tráiler del documental “Los medios 
de la guerra”, que será estrenado el 
próximo jueves, en conmemoración 
del Día Internacional del Periodista, 
a través de www.telam.com.ar, y en 
forma simultánea con la Televisión 
Pública y los canales que integran el 
Consejo Federal de la Televisión Pú-
blica.

A su vez, será televisado el sábado 
10 de septiembre a las 22, en Canal 
Encuentro.

En tanto, Llorente destacó que 
“recuperar la memoria es un tesoro 
para todos los argentinos”, y alu-
dió al film que cuenta con material 
confidencial de inteligencia militar 
sobre el rol de los medios durante la 
guerra, en el que se exponen imáge-
nes jamás vistas de la cobertura del 
entonces canal oficial Argentina Te-
levisora Color (ATC), cables y fotos 
recuperadas del archivo fotográfico 
de Télam, diarios, revistas y audios 
originales.

Además, denunció que la guerra 
se convirtió “en un negocio para los 
medios”, y apuntó contra la prensa 
extranjera, en la que “también exis-
tió una guerra mediática que se tras-
ladó a Europa”, de la que también da 
cuenta el documental.

Por su parte, explicó que las fake 
news no son un fenómeno de “las 
redes sociales” sino que “existen des-
de que contamos historia” y aseguró 
que “la censura también es una for-
ma de generarlas”, ya que, dijo, “es 
mentir abiertamente y distorsionar 
los hechos”.

“Quiero destacar la articulación 
que tenemos los medios públicos 
como nunca en la historia de la de-
mocracia”, señaló Lufrano, que 
acompañó a Llorente en el panel, 
junto al director del Museo Malvinas, 
Edgardo Esteban, y el secretario de 
Malvinas, Antártida y Atlántico Sur 
de la Cancillería, Guillermo Carmo-
na.

DOCUMENTAL SOBRE LA COBERTURA DE LOS 
MEDIOS DURANTE LA GUERRA DE MALVINAS
El trabajo se centra en la cobertura de los medios a 40 años del conflicto armado ocurrido en 1982. “Malvinas es una historia en 
movimiento, una historia que seguimos construyendo”, destacó la presidenta de Télam, Bernarda Llorente.

SOBERANÍA

A la vez, afirmó que a partir de 
las imágenes y archivos recupera-
dos “se resignifican otros momen-
tos” y consideró que ante “hechos 
traumáticos” siempre se intenta 
“salir mejores”.

En esa línea, Lufrano recordó el 
intento de asesinato de la vicepre-
sidenta, Cristina Fernández de Kir-
chner, el jueves último, y reflexionó: 
“Ante este último hecho, también 
uno cree que debe mirar de otro 
modo”.

Luego, aseguró que el documen-
tal está “anclado en cómo actuaron 
los medios de comunicación en la 
guerra” y señaló que “muchas ve-
ces me pregunto si ha terminado la 
guerra”.

A su tiempo, Edgardo Esteban re-
marcó que “la gran derrotada en la 
guerra fue la verdad, con ese cons-
tante ‘estamos ganando’” y cues-
tionó a los “años de silencio” en los 
que si los combatientes y veteranos 
hablaban de lo sucedido eran tilda-
dos de “traidores”.

Asimismo, diferenció que, a 40 
años de Malvinas, hoy estemos ante 
“un rescate colectivo” y exhortó a 
“luchar todos los días para recupe-
rar nuestras islas”.

“Malvinas no es solamente el pa-
sado, es presente y también es el fu-
turo”, expresó entre aplausos de la 
audiencia.

A su tiempo, Carmona confió 
que el descubrimiento de informa-
ción “también se da cuando se bu-
cean los archivos oficiales” y valoró 
el trabajo realizado por Télam junto 
con los medios públicos que ayu-
dan a que se vaya “tomando con-
ciencia”.

Además, confió que el gobierno 
argentino supo, a partir de la des-
clasificación de archivos del Rei-
no Unido, que durante la guerra 
de Malvinas “31 bombas nucleares 
fueron transportadas en cuatro em-
barcaciones británicas”, y alertó 
sobre la posibilidad de que ante un 
eventual “accidente”, por un ataque 
aéreo argentino, “las consecuen-
cias” hubieran sido “más graves”.

En la misma línea, valoró el tra-
bajo de “sistematización” que lleva 
adelante la Cancillería argentina 
sobre el proceso de negociación con 
el Reino Unido por el conflicto del 
Atlántico Sur, entre los años 1966 y 
1982, y destacó que “la vía diplomá-
tica no resulta un imposible en la 
recuperación del ejercicio pleno de 
la soberanía sobre las islas”.

Entre los invitados estuvieron el 
ministro de Defensa, Jorge Taiana; 
su par de Ciencia y Tecnología, Da-
niel Filmus; el titular de la cartera 
de Cultura, Tristán Bauer; y el can-
ciller Santiago Cafiero.

También asistieron la secretaria 

de Relaciones Económicas Inter-
nacionales de la Cancillería, Ceci-
lia Todesca Bocco; la secretaria de 
Gestión y Empleo Público, Ana Cas-

tellani; los excombatientes Alejandro 
D’Andrea, Juan Fernández y Aldo Lei-
va, quien es además diputado nacio-
nal; entre otros.
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El exlegislador, exconcejal de Us-
huaia y empresario hotelero Oscar 
Rubinos, se refirió a la crisis de los al-
quileres en la ciudad, y cuestionó al 
Presidente del Concejo Deliberante, 
Juan Carlos Pino, quien advirtió que 
“la enfermedad que tiene la ciudad es 
el tema alquiler. Muchos han optado 
a pasar su departamento al turismo y 
han dejado desamparado al vecino de 
la ciudad”.

“No es responsabilidad del dueño 
de un departamento el amparo de los 
inquilinos, es responsabilidad del es-
tado y está reglamentado. Hay desam-
paro del Estado y no de un particular”, 
aseguró Rubinos por FM Masters.

Según Rubinos, “lo que termina pa-
sando en las ciudades es que la gente 
no tiene lugar para vivir, es un proble-
ma social. Mi hotel cumple 30 años, si 
no tengo una estrategia para competir 
con alguien que tiene una habitación, 
tengo que cerrar. El que no tiene una 
estrategia para competir con un turista 
es el inquilino, porque no hay forma de 

que pueda pagar más que un turista. Es 
un problema social gravísimo”.

El empresario explicó que existe una 
ordenanza, la 5196, que obliga a quien 
quiera tener alojamiento para turistas, a 
tener la habilitación comercial.

“El dueño de un departamento no 
tiene la responsabilidad de ampararte a 
vos, la responsabilidad es de la munici-
palidad. El privado tiene que hacer ne-
gocios cumpliendo condiciones. Si tengo 
un departamento, y lo venía alquilando 
fijo, por ordenanza tenés que tener la 
habilitación para explotarlo comercial-
mente, sino vas a tener que afrontar los 
costos de tener un departamento vacío”, 
afirmó.

Y cuestionó a los alojamientos infor-
males para turistas: “Cuantas camas hay 
informalmente? Debe haber 1000, y no 
generaron ningún empleo, le sacan la so-
lución de una vivienda a los inquilinos, 
no aportan en ningún sentido. El turista 
no puede llegar y vivir como si fuera un 
local, eso pasa con los departamentos 
informales”.

La Argentina solicitó formalmente 
su inclusión al grupo de los BRICS. El 
pedido lo realizó la semana pasada el 
presidente Alberto Fernández a través 
de una carta enviada a su par chino, 
Xi Jinping, quien ocupa la presidencia 
Pro Témpore del foro que une a China, 
Rusia, India, Brasil y Sudáfrica. La infor-
mación fue revelada este miércoles por 
el embajador argentino en China, Sabi-
no Vaca Narvaja, durante su presenta-
ción en una reunión del bloque llevada 
adelante en la ciudad china de Xiamen.

En mayo pasado, durante una pre-
sentación virtual en una cumbre de 
presidentes de los BRICS, Alberto Fer-
nández había expresado la intención 
de la Argentina de incorporarse al blo-
que que representa casi la mitad de la 
población global y han contribuido 
en un 50 por ciento al crecimiento del 
producto bruto del mundo en el último 
año.

Durante su discurso, Vaca Narvaja 
reafirmó que para el gobierno argenti-
no el bloque que conforman los BRICS 
es “una excelente alternativa de coo-
peración frente a un orden mundial 
que ha demostrado estar creado por y 
para el beneficio de unos pocos”. En 
ese sentido, se mostró convencido de la 
oportunidad histórica que abre el blo-
que para “el desarrollo de una verdade-

ARGENTINA SOLICITÓ SU INGRESO AL BLOQUE DE LOS BRICS
El pedido lo realizó la semana pasada el presidente Alberto Fernández a través de una carta enviada a su par chino, Xi Jinping, titular 
Pro Tempore del bloque que integran China, Rusia, India, Brasil y Sudáfrica.

NACIONALES

ra estrategia conjunta entre sus países 
socios que haga frente a este complejo 
escenario global”.

En el evento se ponderó a la Argen-
tina como un país líder mundial en la 
producción de alimentos y con un po-
tencial energético que los miembros de 
los BRICS consideran como un “factor 
clave” para la transición a fuentes de 
energía limpia, indica la información 
oficial. A nivel político, se hizo hinca-
pié en que este año la Argentina fue 
elegida por todos los integrantes de la 
Comunidad de Estados Latinoameri-
canos y caribeños (Celac) para ejercer 
la Presidencia Pro Témpore, algo que 
consideraron una muestra del lideraz-
go a nivel político regional.

Apoyos
El mes pasado el Ministerio de Re-

laciones Exteriores de la Federación de 
Rusia había informado que la Argen-
tina había sido formalmente incluida 
en la lista para ingresar al selecto gru-
po. Asimismo, la Cancillería argentina 
comunicó durante la semana pasada 
que el ministro de Asuntos Exteriores 
de la India, Subrahmanyan Jaishankar, 
había manifestado el apoyo total de su 
país a la inclusión de la Argentina en 
este grupo.

“Agradezco profundamente las ma-
nifestaciones de apoyo recibidas que 

son una muestra más del nivel de con-
senso que existe actualmente respecto 
de nuestra incorporación”, dijo Vaca 
Narvaja en el evento en Xiamen, para 
luego aludir a los dichos de Fernández 
en la reciente Cumbre de Jefes de Esta-
do del Grupo, donde definió a los Brics 
como el “grupo con mayor influencia 
económica y política a nivel global”.

“Por este motivo, -había dicho el 
Presidente argentino en esa ocasión- 
debemos coordinar políticas, mante-
ner nuestras cadenas industriales y de 
suministro seguras y sin obstruccio-
nes y trabajar todos juntos por un de-
sarrollo inclusivo, sostenible y por un 
crecimiento económico resiliente’”.

En declaraciones a la prensa lo-
cal acreditada, Vaca Narvaja felicitó a 
China y al Partido Comunista en par-
ticular por ocupar este año de mane-
ra exitosa la Presidencia rotatoria de 
los Brics y evaluó que “está claro que 
la estabilidad macroeconómica mun-
dial y el crecimiento económico pasa 

y pasará cada vez más por este grupo 
de países”. Sobre este aspecto mencio-
nó “el Nuevo Banco de Desarrollo de los 
Brics, del que mi país inició el proceso 
formal de incorporación, es sin dudas la 
institucionalización de un nuevo orden 
mundial y la primera alternativa real al 
sistema atlántico de gobernanza finan-
ciera global, que tantos problemas nos 
ha generado a todos los países emer-
gentes. Debemos construir un sistema 
propio que no condicione ni aplique 
sanciones de ningún tipo a nuestros 
países”.

“Los países emergentes –dijo Vaca 
Narvaja- hemos sido históricamente 
postergados en los organismos interna-
cionales. El fortalecimiento del Nuevo 
Banco de Desarrollo es un paso decisivo 
para conformar una nueva arquitectura 
financiera basada en la producción y el 
desarrollo. La propuesta de uso de mo-
nedas propias para las inversiones y el 
comercio cumplirá un rol determinante 
en la economía mundial”.
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Fernando Sabag Montiel, acusa-
do del delito de “homicidio calificado 
en grado de tentativa” en la causa que 
investiga el ataque contra la vicepresi-
denta Cristina Kirchner, podría recibir 
una condena no menor a los 10 años de 
prisión si persiste esa calificación en el 
expediente.

Si bien desde un primer momen-
to se habló de magnicidio, entendido 
como el asesinato o intento del mismo, 
contra una figura pública de importan-
cia política o religiosa, la figura no se 
encuentra tipificada como delito en el 
Código Penal argentino. No obstante, 
las penas por este atentado contra la 
expresidenta podrían ser variadas se-
gún los especialistas. 

Según establece el Código Penal, la 
pena en el caso de homicidio en gra-
do de tentativa, sería de 10 años como 
mínimo y 15 años como máximo. Sin 
embargo, a esa cantidad de años ha-
bría que sumarle los que correspondan 
al “encubrimiento del arma producto 
de un robo” o “la tenencia y portación 
del arma”, según explicó a GO Noticias 
el abogado penalista Christian Poletti, 
por lo que la condena para podría agra-
varse aún más. Este fin de semana, el 
abogado de la expresidenta, Gregorio 
Dalbón, dijo que pedirá a los jueces que 
la causa sea calificada como “intento de 
femicidio”. “Estamos analizando la ca-
lificación por lo ocurrido con Cristina. 
Debiera ser intento de femicidio (con-
vención Belém Do Para) en grado de 
tentativa agravado (alevosía y arma de 
fuego)”, sostuvo Dalbón, y añadió que 
incluirían la clasificación de “portación 

QUÉ PENA PODRÍA RECIBIR SABAG MONTIEL CON 
LA CARÁTULA ACTUAL 
Fernando Sabag Montiel está acusado de “homicidio calificado en grado de tentativa” en la causa que investiga el atentado a 
la vicepresidenta. Gregorio Dalbón, abogado de CFK, pedirá que se califique como “intento de femicidio”. ¿Puede recibir cadena 
perpetua? Las fotos de su celular y otras pruebas.

NACIONALES

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés del área de Servicios Públicos, llevó 
adelante una intensa jornada de ba-
cheo con asfalto en caliente en avenida 
Héroes de Malvinas y en calle Facundo 
Quiroga. En tanto, para mañana jueves 
están previstas tareas similares en calle 
Kuanip. 

Las intervenciones se enmarcaron 
en las tareas de recuperación de la red 
vial afectada por el invierno, que se lle-
van adelante en distintos puntos de la 
ciudad.Desde Servicios Públicos se in-
formó que la preparación del asfalto en 
caliente se realiza en los galpones del 
área reutilizando el asfalto deteriorado 
que fue retirado en forma previa. 

Antes de la colocación se realiza un 
trabajo de mejora del suelo afectado y 
se vierte una emulsión que permitirá 
un mejor sellado del material en calien-
te.

Finalmente, de cara a los trabajos en 
calle Kuanip se solicita a los automovi-
listas precaución cuando transiten por 
el sector.

BACHEO EN HÉROES DE MALVINAS Y FACUNDO QUIROGA

USHUAIA

ilegal de armas”. 
Según Poletti, en este caso no en-

traría en consideración el cambio de 
carátula, ya que “agregar más agra-
vantes es para problemas, porque 
hay que probarlos”. Pero que está 
claro cuáles eran sus intenciones. 
“Veo claramente en el video que hay 
un accionar doble sobre la cola del 
disparador. Es como que la pistola 
cabecea dos veces sobre la cara de la 
vicepresidenta, por lo que no tengo 
ninguna duda de que quería que la 
bala saliera”, sostuvo.

Por su parte, la abogada penalis-
ta Silvina Rodríguez Rosarno indicó 
que una modificación en la carátula 
sería “absolutamente posible” y que 
podría calificarse como ‘femicidio en 
grado de tentativa de acuerdo al artí-
culo 80, inciso 11, agravado por el uso 
de arma, cuya actitud para el disparo 
ha sido confirmada’”, explicó.

A su vez, sostuvo que en caso que 
se comprobara que Sabag actuó con 
cómplices, como su novia Brenda 
Uliarte, quien detenida el domingo 
luego de que las cámaras de segu-
ridad confirmaran que estuvo en la 
zona durante el atentado y también 
en días previos, se podría buscar “re-
forzar la carátula” al imputarlo como 
líder de una “asociación ilícita”.

“Lo más importante a considerar 
era el resultado esperado, que no se 
realizó debido a su propia negligen-
cia. El resultado no se pudo llevar 
a cabo porque no sabía manejar el 
arma. Entre la suma de las mayores 
condenas, le va a llegar la condena 

perpetua, sin lugar a dudas”, conclu-
yó.

Las fotos recuperadas del celular 
de Sabag Montiel que lo muestran 
tanto a él como a su novia con la pis-
tola Bersa 380 y las balas empeoraron 
su situación. 

En una de las imágenes Sabag 
Montiel empuña la pistola hacia arri-
ba e incluso finge apretar el gatillo. En 
otra, la joven aparece con la pistola 
calzada en la cintura de su pantalón 
negro. Mientras que en otra foto se re-
trata el arma y dos cajas con 100 balas 
que fueron halladas en la vivienda del 
acusado con seis proyectiles sueltos.

Las imágenes son parte del mate-

rial que la Policía de Seguridad Aeropor-
tuaria (PSA) les entregó a la jueza María 
Eugenia Capuchetti y al fiscal Carlos 
Rívolo, e integra la prueba del pedido 
de ampliación de indagatoria a Sabag 
y la imputación como posible partícipe 
contra su pareja. 

Sabag Montiel está detenido en una 
celda individual en la sede de Cavia de 
la Policía Federal, en Palermo. El martes 
a la noche fue trasladado a los tribuna-
les de Retiro para ampliar su indagato-
ria tras la aparición de nuevas pruebas 
en su contra, pero no quiso responder 
nada, igual que la primera vez que fue 
interrogado. Lo único que quiso decir 
fue que su novia “no tuvo nada que ver”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Tras el intento de magnicidio contra la vicepresidenta, Francisco Sánchez volvió a promocionar su delirante proyecto para tipificar la 
pena de muerte en el Código Penal.

Tras el intento de asesinato que su-
frió la vicepresidenta Cristina Kirchner 
el jueves pasado, el diputado del PRO, 
Francisco Sánchez, respaldó el delirante 
proyecto que presentó en el Congreso 
para instaurar la pena de muerte para ca-
sos de corrupción.

Hace algunas semanas, luego de que 
los fiscales Sergio Mola y Diego Luciani 
solicitaran 12 años de prisión para la di-
rigente del Frente de Todos, en el mar-
co de la causa de obra pública en Santa 
Cruz, el diputado del PRO por la provin-
cia de Neuquén planteó que los delitos 
de corrupción deben recibir una pena de 
muerte. 

En diálogo con Ari Paluch en el pro-
grama “El Exprimidor”, Sánchez insistió 
esta mañana sobre su violenta iniciativa: 
“Yo presenté el año pasado un proyecto 
de ley para que los delitos más aberran-
tes, a mi entender los delitos de violación 
de menores seguidos de muerte, sobre 
todo cuando tiene que ver con bebés, 
con criaturas pequeñas, correspondería 
la pena de muerte”. “Cuando yo presenté 
este proyecto muchísimos argentinos de 
todas partes me pidieron que también lo 
amplíe (la pena de muerte) para los de-
litos de corrupción agravada, cosa que 
hice”, agregó.

Y concluyó: “Me parece que, inde-
pendientemente de la visión de cada 
uno, son cosas que se pueden legislar, se 
pueden discutir, y si hay un ámbito para 
hacerlo es el Congreso de la Nación”.

El pasado 22 de agosto, Sánchez es-
cribió en su cuenta de la red social Twi-

UN DIPUTADO DEL PRO INSISTIÓ CON PEDIDO DE “PENA 
DE MUERTE” PARA CRISTINA

tter: “12 años por robar impunemente 
es casi nada. El año pasado presenté un 
proyecto para que este tipo de delitos 
sean considerados traición a la patria. 
Merecen la pena de muerte, no una li-
viana prisión domiciliaria”.

Asimismo, Sánchez publicó también 
un video en el que expresó: “No todo 
vale lo mismo, cualquier persona que 
roba es un delincuente. Cualquier fun-
cionario que se vale de su cargo para 
robarnos a todos es un delincuente más 
grave todavía; ni hablar de una perso-
na que comanda una asociación ilícita 
para robarnos miles de millones de dó-
lares”.

Y añadió: “Presenté el año pasado 
junto a otros diputados nacionales un 
proyecto de ley para declarar a deter-
minados crímenes de corrupción como 
hechos de traición a la Patria. No tengo 
dudas de que si se comprueba la res-
ponsabilidad de Cristina Kirchner y el 
resto de las personas imputadas en la 
causa ‘Vialidad’, de los delitos que se les 
han imputado son traidores a la Patria”.

Y resumió: “Lamentablemente, en 
Argentina, se ha abolido la pena de 
muerte. Considero que personas que 
nos han afectado tan gravemente, me-
recerían esa pena. Ya que no se puede, 
al menos apliquémosles las penas más 
duras que corresponden en nuestro có-
digo penal”.

Pedido de expulsión
La diputada del Frente de Todos por 

La Rioja, Hilda Aguirre, presentó un pe-

dido para expulsar de la Cámara baja a su 
colega del PRO por Neuquén Francisco 
Sánchez, luego de que reclamara la pena 
de muerte para delitos de corrupción 
tras conocerse la solicitud de condena 
a 12 años de prisión contra la vicepresi-
denta Cristina Fernández de Kirchner en 
la causa conocida como Vialidad.

Aguirre envió una carta dirigida a la 
presidenta de la Cámara de Diputados, 
Cecilia Moreau, para solicitar la “expul-
sión” del cuerpo del diputado del PRO. 
En el texto, la diputada del FdT afirmó 
que “el legislador mencionado utilizó 
sus redes sociales para pedir la pena de 
muerte para la vicepresidenta Cristina 
Fernández de Kirchner”.

Asimismo, el pedido agregó que “co-
nocido por sus posiciones misóginas y 
violentas esta vez Sánchez cruzó el li-
mite del odio y la provocación, pidiendo 
públicamente la pena capital para una 
de las principales figuras políticas del 
país”.

“Lejos de la prudencia y la mesura 
que la hora nos exige a todos y a todas 
los que tenemos obligaciones institucio-
nales, Sánchez se ha comportado como 
un brabucón, pendenciero y antidemo-
crático, que no respeta ni siquiera a las 
instituciones de las que él mismo forma 
parte”, aseveró Aguirre.

La diputada advirtió que “un indi-
viduo de tan baja estofa no puede per-
manecer ni un minuto mas ocupando 
una banca legislativa. Su sola presencia 
insulta al pueblo argentino y a la demo-
cracia”.

Diputado nacional con mandato has-
ta el 2023 por el PRO, Francisco Sánchez 
es reconocido por sus posturas ultracon-
servadoras. Como integrante de Acción 
Republicana fue uno de los mentores de 
que se colgaran bolsas mortuorias en las 
puertas de la Casa Rosada. Es un opositor 
de las leyes de género, utiliza las redes so-
ciales para llamar la atención con comen-
tarios machistas y antiderechos.

El dirigente PRO es socio político de 
Patricia Bullrich, a la que apoya en sus as-
piraciones presidenciales, y considera a 
los “libertarios” de Javier Milei como sus 
aliados naturales. Está en carrera para ser 
candidato a gobernador de Neuquén, la 
provincia donde empezó a hacer política. 
Antes de llegar a la Cámara de Diputados 
fue concejal, en la ciudad capital de la 
provincia.

De 49 años, es técnico superior en 
Recursos Humanos, ha sido cuestionado 
por impulsar “la flexibilización del uso 
domiciliario de armas” en manos de “los 
ciudadanos decentes” como una forma 
de “hacer frente a la inseguridad”. Así lo 
manifestó en enero de 2021 con una rei-
vindicación del presidente brasileño, Jair 
Bolsonaro.

En el debate sobre el aborto fue parte 
de la bancada celeste. “Este es un tema de 
sectores ideologizados que han consumi-
do una moda divulgada a nivel global”, 
dijo fundamentar su voto negativo al pro-
yecto de Interrupción Voluntaria del Em-
barazo. Y denunció que con la aprobación 
de la ley, “la Argentina” estaba “aproban-
do la pena de muerte”.

NACIONALES

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-3ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-6ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

6ºc
Máxima 

3ºc
Máxima 

2º
Máxima 

3ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$139,72

Venta
$147,08

Venta
$0,0662

CLIMA

AUSTRAL

Belgrano 397
Tel: 421206
 

ANDINA

San Martin 683
Tel: 423431

Compra
$0,0539
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